
PV-Protokoll der Frühjahrsversammlung vom 17.03.2024 

Die Frühjahrsversammlung unserer PV fand am 17.03.2024 um 10 Uhr im Seeland OT Gatersleben 
Gaststätte „Walters Hof“ statt. Pünktlich um 10 Uhr startete der PV-Obmann D. Günther die 
Versammlung mit der Begrüßung der Preisrichter, der Ehrenmitglieder und Bundesehrenmeister. 

Eine Totenehrung galt den im letzten Jahr verstorbenen PR Bernd Dietrich, der seit 2016 unserer PV 
angehörte, nachdem er vorher in der PV Sachsen aktiv war. Nach einem Rückblick auf sein 
züchterisches Leben erhoben sich die Anwesenden zu einer Schweigeminute von ihren Plätzen. 

Die bestätigte TO beinhaltete dann das Protokoll der Herbstversammlung von 2023. Da dieses 
erstmalig nicht in der GZ abgedruckt wurde, musste es verlesen werden. Es gab keine 
Änderungswünsche und wurde somit übernommen. 

Vor den Auszeichnungen gratulierte D. Günther  

Dr. Patrick Römer zum erfolgreichen Abschneiden in der 2. PR-Stammschau in 
Magdeburg. Er erhielt das VDRP-Band für Giant Homer (blau. m. schw. Bd.)  

Weiter auch erfolgreich: 

Helmuth Kühlhorn (Deutsche Wyandotten, schwarz-weiß gescheckt) 
Dieter Kuhr (Texaner, kennfarbig hell/rotfahl-gehämmert) 
Steffen Spangenberg (Niederl. Schönheitsbrieftaube, blau-gehämmert) 
Andree Walther (Dragoon,gelbfahl) 
Dirk Günther (Dt. Modeneser Magnani, vielfarbig/kite) 
Wolfgang Meyer (Stargarder Zitterhälse, rot) 
 
 

Im Frühjahr gibt es immer einen Auszeichnungsblock von verdienten PR. Die Goldene Ehrennadel der 
PV ging an Uwe Roskoden und Axel Hauff. In Silber ging die Auszeichnung an Hartmut Berger. 
 

 

 

 

 

 

                                       D. Günther            U. Roskoden          A. Hauff                    H. Berger 

Lobende Worte auch für Werner Herrmann für seine langjährige Tätigkeit. 
 
Mark Hrobon und Dustin-Luca Schlegel bekamen ihren PR-Ausweis 
überreicht – freuten sich. 
Wenn sie hier im gleichen modischen Design posieren, war es aber keine 
Pflicht den PR-Ausweis uniform entgegen zu nehmen. 



Der PV-Vorsitzende D. Günther hielt dann seinen Jahresbericht. Im Februar 2023 wurden 
Aufnahmegespräche (Anwärter Tauben) mit Steffen Apel und Sebastian Krüger geführt. 
Aufgenommen durch die Versammlung wurde nur Steffen Apel. Sebastian Krüger gehört derzeit 
keinem Verein an. Die Aufnahme war nicht möglich. Die Wahlen im März ergaben keine 
Veränderungen und bestätigten die bisherigen Vorstandskollegen weiter in ihren Funktionen. 

Schulungsveranstaltungen fanden 2023 im Mai und August in Gerbitz statt. Die VDRP-Tagung in 
Mühbrook wurde bereits ausführlich in der Herbstversammlung ausgewertet. Die bevorstehende 
Schausaison verlief wieder anders als erwartet – nicht normal. Nachdem unserer Landesschau 
Beprobungen für Geflügel auferlegt wurden, brachen die Meldezahlen drastisch ein. Damit folgte 
man den Vorgaben der Lipsia Leipzig und Erfurt ereilte es auch in letzter Minute. Dies wird sicher in 
die Geschichte eingehen. Das Anschreiben des LV-Vorsitzenden an den Minister und dessen Antwort 
darauf lässt viel Unwissenheit erkennen, geeignet fürs Altpapier. 

2 PR-Kollegen erhielten eine Geldbuße von 200 € wegen 4-maligen unentschuldigten Fehlens bei den 
PV-Tagungen. Da sie diese nicht bezahlt haben, wurde ihnen vom 1.3.2024 bis 1.3.2026 eine Sperre 
ausgesprochen.  

Einige PR scheiden aus der PV aus. Abgemeldet hat sich Claudia Grothe-Bartsch und zum Jahresende 
wird auch Jörg Schuster seine PR-Tätigkeit aufgeben. Die PR R. Tellesch, F. Finke und H.-W. Springer 
beenden ihre aktive Zeit und bleiben der PV passiv erhalten. Eine weitere Veränderung betrifft den 2. 
PV-Vorsitzenden. A. Walther kann diese Funktion aus beruflichen Gründen nicht mehr ausführen. Ein 
Ersatz dann unter Wahlen Pkt. 8. Auch muss er seine PR-Tätigkeit einschränken und wird diese 
Funktion nur sporadisch ausführen können. Der Obmann konnte ihn von einer gänzlichen Aufgabe 
des PR-Amtes abbringen. Der derzeitige Stand: 92 aktive PR und 11 PR sind passiv dabei. 

Der Bericht des Kassierers fiel wie immer kurz aus. Sein jonglieren mit dem Zahlenwust war aber 
stimmig und ließ Zufriedenheit erkennen. Der Kontostand bleibt im schwarzen Bereich. Ein- und 
Ausgaben hielten sich die Waage. 

Etwas mehr Text kam von den Schulungsleitern. G. Twellmann berichtete über die bestandenen 
Prüfungen von St. Martinke (A), D. Buschhorn (D), D.-L. Schlegel (D). R. Kappler und R. Tiepke werden 
in diesem Jahr ihren Abschluss machen. Schulungsleiter W. Bohne erläuterte den Stand bei den PR-
Tauben. Praktische Prüfungen konnten nicht wie gewünscht abgenommen werden. So hatten St. 
Henze (H) und K. Marschall (H+K) das Glück in Magdeburg praktisch abzuschließen. Erweiterungen in 
mündlicher Form legten erfolgreich T. Lößner (L+M), H. Kölling (E), E. Fischer (H), C. Klapper (L+M) ab. 
Für diese Jahr möchten die Zfr. C. Hörske (F), D. Buschhorn (H+K), H. Kölling (L), St. Martinke (F) und 
K. Marschall (I+K) Erweiterungen angehen. Der Schulungsleiter hat für weitere Anträge immer ein 
offenes Ohr. 

Nach den Jahresberichten hatten die Kassenprüfer das Wort. Die Kasse wurde von L. Starke und D. 
Buschhorn geprüft. Zur Revision äußerte sich L. Starke. Er bescheinigte dem Kassierer eine 
ordentliche Arbeit. Es waren alle Belege übersichtlich vorhanden. Beanstandungen keine. Da es kaum 
eine Diskussion gab, konnte Zfr. Starke um Entlastung des Kassierers und Vorstandes bitten, was 
einstimmig erfolgte. 

Bevor es zu den Wahlen kam, verlas der PV-Obmann D. Günther ein Anschreiben des LV-
Vorsitzenden u.a. zu den neu zu besetzenden Funktionen im Vorstand. In einem Antwortschreiben 



schilderte D. Günther seine Vorstellung zu den Personalien, unumgänglichen Veränderungen und 
wies dazu auf seine Eigenverantwortlichkeit hin.  

Die Wahlen

Vorgeschlagen und zu wählen waren der 1. Vorsitzender D. Günther, der 1. Schulungsleiter D. Peters 
(A-D), der 2. Schulungsleiter bisher unbesetzt (A-D), G. Twellmann. Eine Ergänzungswahl des 2. PV-
Vorsitzenden war nötig. Vorschlag hier C. Hein und ein neuer Beisitzer F. Voß. Es wurde eine offene 
Wahl durchgeführt, für jeden Kandidaten einzeln. Weitere Vorschläge waren möglich, aber es gab 
keine weiteren Bewerber. Der 1. Vorsitzende, 1. + 2. Schulungsleiter wurden einstimmig gewählt. Die 
2 neuen Vorstandsmitglieder wurden mehrheitlich in ihrem Amt bestätigt. 

: 

Den Vortrag über die Taubenrasse Dragoon hielt Raik Renneberg. Er stellte die im Volksmund auch 
„Sternengucker“ genannten Tiere in einer PPP vor. Das Erscheinungsbild, besonders die Kopfpunkte, 
aber auch Übertypisierungen bei diesen Warzentauben gehörten dazu. Er brachte es gut und 
verständlich rüber. 

Unter Pkt. 10 informierte der PV-Obmann über neues vom VDRP. PR aus dem Ausland können die 
entsprechenden Gruppen behalten, müssten aber hinsichtlich Satzung und AAB überprüft werden, 
auch der SR-Status kann übernommen werden, vorausgesetzt es gibt diesen SV im BDRG und ist hier 
zugelassen.  

Ein Antrag auf Anpassung der Übernachtungskosten ist vom VDRP an die Bundesversammlung 
gestellt. Ein Antrag liegt aus der PV Bayern zur Bewertung tierschutzrelevanter Merkmale in 
Verbindung mit dem Tierschutzgesetz vor. Hier ist klarzustellen, dass momentan ein PR bei der 
Bewertung von Tieren und dem Feststellen tierschutzrelevanter Merkmale keinen rechtlichen 
Beistand seitens des VDRP hat. Sollte es zum Rechtsstreit durch selbsternannte und besserwissende 
Tierschützer kommen, ist die zurzeit eine eigene Rechtschutzversicherung durchaus sinnvoll. Die 
Klausel der Mittätertäterschaft aus dem Tierschutzgesetz ist nicht eindeutig geklärt.  Eine weitere 
Info, dass der Präsenzpflicht zu PR-Tagungen mehr Beachtung geschenkt werden muss. 

An der Haupttagung der VDRP vom 14.-16.06.204 in Suhl nehmen die Zfr. W. Bohne, C. Hein und D. 
Peters teil. 

Unter Verschiedenes die Info, dass unsere Herbstversammlung am 1.9.2024 stattfindet und das zum 
gleichen Termin durchgeführte VDT-Meeting nicht als Entschuldigung gewertet wird. Weitere 
Termine sind die Anwärterschulungen am 25.5. und 3.8. dieses Jahres in Gerbitz. Termine für die 
Frühjahrsversammlung am 16.3.25 und Herbstversammlung am 7.9.25. Vorträge zur 
Herbstversammlung im September werden R. Kappler und St. Spangenberg halten. 

Das Schlusswort kam dann vom PV-Obmann um 12.10 Uhr. 

Anwesend 75 PR 

Entschuldigt: 14 

Unentschuldigt: 14 

 


